

ECOLE DE SAINTE COLOMBE LA COMMANDERIE

3^{ème} Conseil d'école

Mardi 24 juin 2025

Présents : Mme CANDIEU, directrice,
Mmes BOSQUET, BREANT, DARTY et DEMAEGDT, enseignantes,
M. LARGESSE adjoint au maire de Ste Colombe la Commanderie,
Mmes GUEDON et VOISIN, ATSEM,
Mmes DELAY, DELBREIL, MOREAU, PAYET, ROUSSEL et VOLLARD, représentants de parents d'élèves.

Absents excusés : M. LEFEBVRE, maire du Tremblay Omonville, Mmes CHAHO LAIRE, LEVIEUX, et MAILLARD, M LESAUVAGE, représentants de parents, Mme DEBLOCK, psychologue scolaire,

Absent non excusé : M. FONTAINE, IEN

Début de la séance : 17h 50

1) EFFECTIFS ET REPARTITION RENTREE 2025

A ce jour, les élèves seront répartis comme suit :

*Mme Demaegdt : 9 PS / 13 MS

*Mme Bosquet : 4 GS / 19 CP

* Mme Candieu : 7 GS / 12 CE1

* Mme Bréant : 10 CE2 / 12 CM1

* Mme Darty : 25 CM2

Soit un total d'élèves de : 33 maternelles et 78 élémentaires.

Mme Candieu a demandé à la municipalité s'il serait possible d'avoir une ATSEM à mi-temps pour l'an prochain. Le conseil municipal en délibèrera la semaine prochaine.

Les répartitions par classe seront affichées très prochainement, sous le préau de l'école et à la garderie.

Les listes de fournitures seront mises en ligne sur le site de l'école.

Notre thème, pour l'an prochain, portera sur le développement durable et en particulier sur les énergies renouvelables.

2) Rencontres parents maternelles, OLC3 PS

Mme Demaegdt a reçu les parents des enfants de petite section nés entre juillet et décembre 2021 pour faire un bilan de l'année et exposer les résultats de l'évaluation OLC3.

1 élève pose problème pour ce dépistage basé sur le comportement et le langage, la famille en a été informée et avait commencé des démarches en amont.

3) Evaluations GS

La seconde partie des évaluations GS s'est déroulée en juin. Celle-ci est basée sur le langage oral et écrit. Elle a été réalisée sur livret individuel. Les résultats sont très satisfaisants.

4) PROJET E3D

Suite à cette 1^{ère} année de mise en place du dispositif E3D (École en Démarche de Développement Durable) nous avons le plaisir de vous informer que notre école a obtenu le label de niveau 1. Celui-ci prouve l'engagement de notre école au service d'une démarche d'éducation au développement durable. Il est également une reconnaissance de projets portés par nos élèves face au changement climatique et à la transition écologique entre autres. Les enseignantes ont reçu les félicitations de Mme MONCADA, Directrice Académique de l'Eure.

M FONTAINE, Inspecteur de l'Education nationale sur la circonscription du Neubourg et Mme LEFEBVRE, Conseillère pédagogique sont venus dans notre école lundi 23 juin afin de nous remettre le label E3D.

Une réunion entre les CDD de l'école, Mmes Candieu et Demaegdt ainsi que Mmes Roussel et Vollard, représentantes de parents d'élèves, aura lieu lundi 30 juin afin d'établir le bilan de l'année. Au cours de cette réunion nous envisagerons les actions à mettre en place pour l'an prochain.

5) SECURITE : INCENDIE, PPMS

1 exercice incendie a eu lieu le 21 mars à 10h35. Il a fallu 2 minutes 10 pour regrouper l'ensemble des élèves sous le grand préau. Des élèves étaient à la bibliothèque et n'ont pas entendu le signal, l'adulte présent a confirmé que le signal n'est pas du tout audible de ce lieu. 2 classes étaient en récréation : les élèves sont retournés en classe à l'audition du signal. Nous n'avions jamais fait d'exercice avec des élèves en récréation, cela nous a permis de leur expliquer la démarche à adopter et de revoir les consignes. 3 élèves de MS ont couru vers le lieu de rassemblement et ne sont pas restés avec le groupe classe.

1 exercice PPMS Menaces majeures a eu lieu le 2 juin à 11h19. Il s'agissait d'une simulation de présence d'un individu malveillant au sein de l'école. Au signal les élèves doivent se cacher et rester le plus discrets possible. Cet exercice a été réalisé de façon inopinée sans avoir prévenu les adultes présents. Les élèves se sont bien cachés, certains après réflexion, mais beaucoup sont restés assez bruyants surtout chez les plus grands qui ne comprennent toujours pas l'importance de ces exercices. De plus il leur est impossible de savoir, au déclenchement du signal, s'il s'agit d'un exercice ou d'un fait réel. Ce comportement est dommageable.

M Largesse rencontre la société qui gère les alarmes : il va voir s'il est possible d'installer un signal avec message de façon à ce que les élèves ne les confondent plus.

6) ANIMATIONS, SORTIES ET PROJETS PEDAGOGIQUES

* Les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont poursuivi la lecture à voix haute aux petits chaque début d'après-midi trois fois par semaine. Les élèves de CM sont très demandeurs et apprécient cette activité.

*La semaine des mathématiques s'est déroulée en mars. Les classes y ont participé sous différentes formes : rallye Eur'en maths, rallye calcul@tice, course aux nombres, Maths'IREM pour les CM de Mme Darty, concours Kangourou pour les CP et CE1...

*Les 3 et 4 avril les classes de Mmes Bréant, Candieu et Darty ont participé au prix des écoliers en rapport avec le « prix non au Harcèlement ». Il s'agissait de faire un choix, au

niveau de l'école, sur une affiche et une vidéo lauréates au niveau national. Pour les plus grands ceci a permis un travail de classe sur l'analyse d'une affiche : mise en page, code couleurs, slogan, attractivité, visibilité...

*Le travail en arts plastiques avec Nelly Védie s'est poursuivi pour l'ensemble des classes. Pour le financement nous avons bénéficié d'une subvention de 1 000 € par les services académiques, d'un financement à hauteur de 1 200 € par la municipalité que nous remercions et enfin d'une participation de 594 € par la coopérative scolaire.

*Les classes d'eau se sont déroulées du lundi 24 mars au vendredi 4 avril :

→ sortie à Muséoseine le lundi 24 mars : classes de Mmes Bréant et Candieu et le lundi 31 mars pour les classes de Mmes Bosquet et Demaegdt. Ces 2 journées ont été riches en découvertes et apprentissages.

→ sortie à Beaumont le Roger : travail sur la rivière avec l'association CARDERE le 24 mars pour la classe de Mme Darty.

→ sortie au Moulin Amour de St Ouen de Pontcheuil le mardi 25 mars pour les classes de Mmes Bosquet et Demaegdt, le jeudi 27 mars pour les classes de Mmes Bréant et Darty et le vendredi 28 mars pour la classe de Mme Candieu. Même si le temps n'était pas toujours au rendez-vous ces journées riches en découverte du patrimoine, ont été très intéressantes et la pêche a rencontré un réel succès auprès des élèves.

→ sortie à la mare de la commune pour la classe de Mme Bosquet le 24 mars et le mardi 1^{er} avril pour la classe de Mme Demaegdt.

→ sortie au lavoir communal le jeudi 27 mars pour la classe de Mme Candieu. Les élèves ont pu découvrir le lavage à l'ancienne ! Un gros travail a été réalisé au sein de la classe sur les lavoirs et les élèves se sont investis dans ce domaine au travers de chants, danse et spectacle.

→ visite de la station d'épuration écologique de St Aubin d'Ecrosville le 28 mars pour la classe de Mme Darty.

→ visite du château d'eau de Crosville la Vieille le 25 mars pour les classes de Mmes Bréant et Darty.

Ces diverses sorties ont été financées d'une part par l'Agence de l'eau avec une subvention de 3 500 €, d'autre part la municipalité avec le financement de transports à hauteur de 1 500 € et également la coopérative scolaire : le détail est présenté dans le tableau bilan de la coopérative ci-dessous.

A ce jour l'agence de l'eau nous a versé une 1^{ère} partie pour un montant de 2 800 € suite aux bilans effectués par chaque enseignante. Le restant sera versé lorsque l'ensemble des écoles de la région Normandie aura effectué son bilan.

*Un après-midi « jeux de société » a été proposé aux familles le mardi 15 avril, pendant les vacances scolaires. Cette animation était organisée par les enseignantes. Le goûter a été offert par la coopérative scolaire. Cet après-midi a été très apprécié par les participants comme d'habitude et devrait être reconduite aux vacances de la Toussaint.

*Le cycle piscine a débuté le jeudi 24 avril pour les maternelles et CP et le vendredi 25 avril pour les CE1. L'absence de maître-nageur lors de quelques séances perturbe l'organisation des séances.

*Suite aux diverses actions engagées par la coopérative scolaire cette année (atelier parents, prix Non au harcèlement, Safer Internet Day, programme d'enseignement en classe) l'école a obtenu le label de niveau 2 du programme pHARe.

* Dans le cadre de la 36^e édition du prix des Incorruptibles, les classes ont voté pour leur livre préféré parmi les 6 proposés qu'ils ont lus (ou écoutés lire) tout au long de l'année.

*Suite à la participation de la classe de Mme Darty au Feuilleton des Incorruptibles, l'auteur a finalisé son roman que la classe a reçu lundi 23 juin. Mme Darty est très satisfaite de ce partenariat avec un auteur et les élèves sont très impatients de lire le roman reçu.

*Une soirée d'échanges entre enseignantes et parents a eu lieu le mardi 6 mai à l'école, avec pour thème le défi « 10 jours sans écran ». Au cours de celle-ci les enseignantes ont présenté le défi, le carnet de suivi individuel, les objectifs ... Le défi a eu lieu du 13 au 22 mai pour l'ensemble des élèves de l'école. Dans l'ensemble le défi a été suivi par les élèves qui se sont impliqués. Ce défi a permis de réaliser divers débats en classe autour de l'importance des écrans dans notre vie, sur les effets des écrans sur la santé, sur le cyberharcèlement, sur les difficultés et / ou réussites rencontrées lors du défi, sur les activités possibles en dehors des écrans.... Lorsque cela a été abordé en classe, les élèves disent avoir réduit leur temps d'écran même après le défi. Nous espérons que cela continuera...

Suite aux échanges avec les représentants de parents nous avons décidé de renouveler cette action l'an prochain.

*Nous avons réalisé un partenariat avec la Maison du biscuit de Sortosville en Beaumont. L'école a réalisé un bénéfice de 132.80 €. Merci aux familles qui ont participé.

*Les élèves de CM2 ont visité le collège Geneviève de Gaulle Anthonioz le lundi 5 mai.

*Prix « Non au harcèlement » : la classe des CE2/CM1 a participé au prix Non au harcèlement en réalisant une affiche. L'affiche réalisée par les élèves a reçu un diplôme en tant que lauréate départementale ainsi qu'un courrier de félicitations de la DSDEN. Le travail réalisé a été candidat au prix académique mais n'a pas été retenu. Félicitations aux élèves de cette classe pour leur travail.

*La photo scolaire a eu lieu le mardi 13 mai. Nous avons réalisé un bénéfice de 1 002 €.

*La classe du GS/CE1 a réalisé des compositions de fleurs. Dans le cadre de l'EDD les élèves ont décoré des bidons de lessive puis ont fait des plantations. Ils ont également remis leurs jardinières de fenêtres en état, tout comme les CM de Mme Darty. Ce sont eux qui s'occupent des plantes. Les maternelles ont aussi réalisé des plantations dans des gouttières de récupération : plantes et fraisiers dont ils dégustent les fraises !

Félicitations aux élèves pour leurs jolies décorations.

*La kermesse a eu lieu le samedi 24 mai. Nous avons profité d'une belle journée festive avec jeux, spectacles, poésies et chants. La matinée a débuté avec l'inauguration des travaux réalisés en partenariat avec Mme Nelly VEDIE, plasticienne. Mme Védie nous offre toujours un travail de grande qualité et diversifié. Nous la remercions pour son implication et son investissement auprès de nos élèves avec lesquels un travail de confiance et d'échanges se met en place dès la 1^{ère} séance. Lors de cette inauguration M Largesse, 1^{er} adjoint et Mme Barbara Samuel, conseillère pédagogique en arts plastiques étaient présents, nous les en remercions.

Merci aux parents pour leur participation : installation, recherche de lots, tenue des stands, confection des crêpes, gâteaux..

Merci également à Marine pour la danse finale.

Grâce à l'ensemble des participants nous avons réalisé un très beau bénéfice de 3 400 €.

*Le vendredi 13 juin les élèves de Mme Bréant ont visionné un webinaire sur la liberté d'expression. Un débat a suivi.

*Le vendredi 20 juin les élèves de Mme Darty se sont rendus au collège Geneviève de Gaulle Anthonioz du Neubourg dans le cadre du partenariat école/collège. Au cours de cette journée les élèves ont participé au spectacle organisé par le collège. Cela a été possible grâce à l'intervention de M Fort, professeur de musique au collège. Le jeudi 19 juin, en soirée, ce spectacle a été joué devant les parents, celui-ci était très bien mais trop long et a fini tard dans

la soirée... La répétition générale a eu lieu le jeudi 19 juin après-midi. Ils s'y sont rendus à vélo, tout comme le vendredi 20 juin. Un grand merci à M Fort pour son investissement dans ce beau projet.

*Les élèves de Mme Candieu ont réalisé un travail autour du respect de son corps. Un « passeport pour le pays de Prudence » a été complété et étudié en classe.

*Le mardi 24 juin toutes les classes ont bénéficié d'une initiation au tennis de table avec 6 bénévoles et 1 éducateur du club de tennis de table du Neubourg que nous remercions très chaleureusement pour la qualité de leur intervention et la quantité de matériel apporté. Nous renouvelerons l'an prochain !

*Opération « Cet été je lis » : la ministre de l'Education nationale a lancé une grande mobilisation en faveur de la lecture à l'été 2025. En effet face à la place croissante des écrans la période des vacances a un impact sur les performances des élèves et creuse les inégalités. Il nous est demandé de prêter des livres aux familles qui le souhaitent pendant cet été. Les familles intéressées peuvent se rapprocher des enseignantes afin de bénéficier de ce dispositif. Les CM2 ont reçu le livre « L'odyssée » d'Homère adapté par Murielle Szac.

-Point financier sur la coopérative scolaire : à ce jour il y a sur le compte la somme de 11 461.77 €.

Voici le tableau des comptes depuis le dernier conseil d'école :

ENTREES	SORTIES
➤ Vente Maison du Biscuit : 1 000.15 €	✓ Achat de livres, documentations, travail manuel... : 703.34 €
➤ Photos : 3 259.50 €	✓ Achat kermesse : 1 042.74 €
➤ Agence de l'eau : 2 800 €	✓ Entrées pour MuséoSeine : 266.5 € + 264 €
➤ Kermesse : 4 310.83 €	✓ Entrées pour moulin Amour : 1 150 €
	✓ CARDERE : 388.40 €
	✓ Nelly VEDIE : 594 €
	✓ Transport MuséoSeine : 1 783 €
	✓ Maison du Biscuit : 867.35 €
	✓ Photos scolaires : 2 257.50 €
TOTAL : + 11 370.48 €	TOTAL : - 9 316.83 €

Reste à venir :

*Une sortie vélo aura lieu pour les élèves de Mme Darty le jeudi 26 juin après-midi pour un moment de partage avec l'Espace de Vie Sociale de Quittebeuf autour de jeux de société.

*La journée sportive aura lieu le mardi 1^{er} juillet. Nous avons suffisamment de parents.

*2 sorties à Hectomare dans le cadre d'un partenariat avec La Cabane : caravane d'arts itinérante au sein de la communauté de communes du Neubourg : classe de Mme Candieu le jeudi 3 juillet de 9h à 10h15 et classe de Mme Demaegdt le vendredi 4 juillet de 10h à 12h.

Un grand merci aux représentants de parents ainsi qu'aux membres de la municipalité pour leur investissement tout au long de l'année. Vous nous avez été d'une très grande aide dans bien des actions et les relations entre vous et l'équipe enseignante ont toujours été constructives et de bonne qualité.

7) PREPARATION DES ELECTIONS RENTREE 2025

Les élections de représentants de parents d'élèves auront lieu un vendredi d'octobre 2025.

→ *Constitution du Bureau des Elections :*

Mme Candieu, présidente, Mme Bosquet, enseignante et des représentants de parents d'élèves. Ceux-ci seront définis en septembre prochain en même temps que les horaires de tenue du bureau de vote.

→ *Horaires du bureau de vote :*

8h à 12h 10 et 13h20 à 17h30

Le dépouillement aura lieu à 17h30.

→ *Lieu du bureau de vote :*

Le bureau de vote se tiendra dans la bibliothèque.

L'urne sera demandée à la mairie de Ste Colombe la Commanderie.

Des bulletins, des enveloppes et la liste électorale seront mis à disposition des membres tenant le bureau de vote.

Les parents pourront voter derrière le rideau. Une poubelle sera à leur disposition.

→ *Liste électorale*

La liste électorale sera éditée par Mme Candieu et à disposition dans le bureau de la directrice.

Elle sera vérifiée par les membres du Bureau des élections.

→ *Liste des candidatures*

Elles seront affichées au plus tard 10 jours avant la date des élections, au panneau extérieur de l'école.

→ *Mise sous enveloppe*

La mise sous enveloppe du matériel de vote aura lieu un soir à la sortie de l'école par les représentants de parents d'élèves. La date sera définie à la rentrée.

8) QUESTIONS DIVERSES

→ **Travaux :** Les classes de Mmes Bosquet et Candieu seront repeintes pendant les grandes vacances. Elles seront également équipées de volets roulants solaires tout comme celle de Mme Darty.

→ Une habitante retraitée de la commune se propose l'an prochain pour diverses activités à l'école telles que l'accompagnement des élèves à la bibliothèque et le choix des livres, la lecture d'histoires, l'aide aux devoirs le soir à la garderie, l'accompagnement en sorties, l'aide ponctuelle en classe lors des ateliers arts plastiques... La municipalité est d'accord pour l'aide aux devoirs. Mme Candieu va contacter cette personne pour finaliser cette action. Les modalités de mise en place seront communiquées aux familles à la rentrée.

➔ L'AOGRS n'est toujours pas dissoute : la municipalité et les enseignantes souhaitent savoir où cela en est. Il avait été demandé l'achat de matériel (couvertures, ordinateurs...) pour l'école. L'AOGRS souhaite investir l'argent restant pour l'insonorisation du restaurant scolaire. Beaucoup d'élèves se plaignent du bruit. Ils sont plus de 100 à déjeuner quotidiennement et cela fait également partie de leur moment de détente, le bruit est inévitable mais il est peut-être possible de le réduire. L'AOGRS va programmer une étude acoustique afin d'étudier les solutions envisageables. Une réunion entre M Largesse, le personnel communal, les enseignantes et quelques représentants de parents est programmée la semaine prochaine afin de discuter de l'organisation générale....

Fin de séance à 20h45.

La directrice, Mme Candieu

La secrétaire, Mme Bréant